



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año II.

Martes 15 de Noviembre de 1892.

Núm. 507.

SUSCRIPCIÓN
BURGOS, un mes, pesetas. . . 1
 { Trimestre, pesetas 3,50
FUERA. . . { Semestre. 6,50
 { Año. 12
EXTRANJERO Y UL- } Año. . . 25
TRAMAR.

Se reciben anuncios y suscripciones en la Administración y en la librería de D. Calixto Avila.

Número 5 céntimos,
 ATRASADO, DIEZ.
Imprenta, Redacción y Administración
 Almirante Bonifaz, 7 y 9.
 Teléfono núm. 165
Pago adelantado.

ANUNCIOS
 En l.^a y 2.^a plana: línea, pesetas 0^o25
 En las restantes, 0^o20
 Esquelas de defunción y aniversario desde 5 pesetas en adelante. Comunicados y reclamos, línea. 0,50
 Los suscriptores tendrán derecho a un beneficio del 10 por 100 sobre los anteriores precios.

BOLETÍN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Eugenio I.
SANTO DE MAÑANA.—San Rufino.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:
BARÓMETRO: a las 9 m., 691,0; a las 3 t. 689,6.
TEMPERATURA. { max. sol 24,6; max. sombra 16 0.
 { mín. omb. 3,5 reflector 2,4
DIRECCIÓN DEL VIENTO: 9 m., S. E.; 3 l., S. O.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

Se arrienda una casa, con corral y jardín, situada al final del paseo de los Cubos. Informará Juan Gómez Zamora, pasaje de la Flora. Burgos.

CARPINTERÍA Á VAPOR DE MARTÍNEZ

Calle del Progreso, núm. 1.º y 3.º.—Burgos.

Se construye toda clase de carpinterías, jambas, molduras, cornisas, zócalos y verjilla, habiendo molduras desde 5 céntimos metro lineal en adelante.

LAS 20.000 PRENDAS.—Esta antigua y acreditada casa, acaba de recibir un elegante y variado surtido en géneros para la presente temporada; impermeables, forma Mackferlan; estos son sumamente baratos en su clase; gran rebaja de precios en todos los artículos.

CALDERA DE VAPOR

Se vende una vertical, fuerza de seis á ocho caballos, útil para funcionar, pudiéndose emplear serrín y desperdicios de maderas.
 También se vende una máquina horizontal, fuerza de cinco caballos, nueva, ambas se darán muy arregladas.
 Para tratar, con D. Robustiano Barrio, fabricante de sillas en Vitoria.

Caballo.—Se vende uno de 8 años y 7 cuartas y 3 dedos de alzada, que sirve para silla, y especialmente para tiro
 También se vende una americana de 4 asientos, en buen uso, con arros de lanza y limonera. Informarán Huerto del Rey, 10, escritorio.

Cancela.—Se vende una nueva y barata, de cristales. En esta imprenta informarán.



Agua de Seltz á 10 céntimos el sifón. Abonos: por 12 sifones, 4 y medio reales; por 24 sifones, 8 reales.

Gaseosas: botella grande, 25 céntimos, idem pequeña, 15 céntimos.

FARMACIA DE ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

“SOL”

CARRETES HILO.

“SOL”

Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo «SOL»

Leche de vacas, recién ordeñada, se vende á 25 cs. cuartillo; horas de venta de 6 á 9 mañana y 5 á 8 noche, se garantiza su pureza (Caogordo) Guillermo Villangomez.

¿Quereis vestir bien y barato? Pues acudid á la sastrería de

L. BARBADILLO

Espolón, 20.—Burgos.—Espolón, 20.

En dicha casa podrán sus favorecedores elegir de un selecto y variado surtido en géneros de novedad para hacer á la medida á precios reducidos.

Y en ropa hecha hay también en clases superiores, precios económicos, y esmerada confección, trajes desde 35 á 70 pesetas, capas desde 25 pesetas hasta 40.

Impermeables en distintas clases y precios

TABLA MACHIHEMBRADA

y cepillada de todas clases en pino rojo, blanco, tea y del país á precios económicos.

VIUDA DE LANDÍA Y SOBRINO.—Burgos.

2

COLEGIO DE SEÑORITAS DE LA CONCEPCIÓN

BAJO LA DIRECCIÓN DE SEÑORAS RELIGIOSAS DOMÍNICAS DE LA INMACULADA.

Calle de Santander, número 12.

Se admiten señoritas internas, medio pensionistas y externas. Las primeras satisfarán al mes 45 pesetas, las segundas 30 y las terceras 8, 5 y 4, con relación á sus edades. En estas pensiones van comprendidos todos los gastos de alimentación y enseñanza, inclusa la de labores. Un día á la semana se dará lección de corte á las que lo deseen.

Capellán Director, Dr. D. Miguel Arroyo. Clases de religión y moral, lectura, escritura, gramática, aritmética, geografía, historia, dibujo, etc., etc.

Clases gratuitas para niñas pobres.

Muestra.—Se vende una nueva, propia para un comercio, que se cederá muy barata. En esta imprenta informarán.

Ama de cría.—Se ofrece una soltera y con leche fresca, para casa de los padres, en esta capital ó fuera de ella. En la redacción de este periódico informarán.

Hojalatería.—Acaba de abrirse en esta población, calle de San Calvo, n.º 39, tienda, una sucursal de la antigua y acreditada casa de D. Juan de Torre, de Bilbao, para los trabajos de toda clase de hojalatería, zinc, construcciones é instalaciones eléctricas, teléfonos, telégrafos, cañerías y conducción de aguas, inodoros, etc. etc. Bajo la dirección del antiguo contra maestre de la casa de Bilbao, Anselmo Blanco. Se dan presupuestos á quien lo solicite.

CRÓNICA LOCAL

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera de la capital que se hallan en descubierto con esta administración, se sirvan realizar sus pagos antes del día 30 del mes actual.

En los ejercicios de oposición á las escuelas de niñas vacantes en este distrito, se ha propuesto á las opositoras para su resolución el siguiente problema: «Un comerciante compra 3.651 arrobas de garbanzos al precio de 14,50 pesetas una, cuánto importan las 3.651 arrobas, y á cómo saídrá el kilogramo.»

El problema de análisis gramatical fué el siguiente:

«Aunque por diversos modos—la emulación obre ya,—mi Gerundio impreso está—en la memoria de todos.»

Ayer continuaron los ejercicios de pedagogía, terminando definitivamente los de escrito.

Entre hoy y mañana se hará la clasificación de estos ejercicios, hallándose el tribunal animado de los mejores deseos de terminarlos lo más pronto posible, con el fin de evitar gastos á las opositoras y opositores de fuera de la capital y sus interesados.

Terminada que sea la clasificación del ejercicio escrito, se señalará oportunamente el día en que haya de verificarse el oral.

Próximamente serán unos ciento los opositores á las escuelas de niños, cuarenta y ocho opositoras á las escuelas de niñas y 30 á las de párvulos.

Habiendo sido designado para desempeñar uno de los cargos espirituales, cerca del ilustrísimo señor D. José María Cos, obispo auxiliar de Madrid Alcalá, el presbítero Licenciado D. Isidro Estecha, coadjutor que era de la parroquia de la villa de Pradoluengo, ha sido nombrado para reemplazarle á este último en su cargo el presbítero D. Fidel Santa María, cura ecónomo de Quintanilla del Monte, en Rioja.

En el registro civil de esta ciudad se han inscrito en el día de hoy, seis defunciones y dos nacimientos.

A las once de la noche del día 12 del actual se cometió en la casa de D. Aureo Ortiz, vecino de la villa de Santa María del Campo, el robo de 25 celamines de garbanzos próximamente, tres talegas y un par de alforjas nuevas.

Para efectuar el robo tuvo el caco necesidad de escalar las tapias del corral de la morada de aquel.

La guardia civil, después de practicar cuantas averiguaciones eran del caso, por vehementes sospechas registró la casa de un vecino, en la cual hallaron unos 21 celamines de garbanzos en una troj, en la cual los tenía cuidadosamente cubiertos con salvado.

Como las señas de los garbanzos hallados coincidieran con las de los que tenía el robado, el presunto autor del hecho fue puesto á disposición del señor juez municipal de la villa.

Han llegado á nuestros oídos algunos rumores no muy agradables acerca del modo de proceder de ciertos vecinos de los barrios de Colina, con uno de los moradores en cierto caserío bastante aislado del grupo principal de casas de aquella localidad.

Se nos ha dicho que no se han guardado las mejores formas para con el individuo citado, que se hallaba enfermo, y que por aviso de los empleados del tren tomó parte en el asunto la guardia civil del puesto inmediato.

Se ha recibido en el gobierno militar de esta plaza la credencial de un destino civil, expedida á favor del licenciado del ejército Felipe Rastrilla García, vecino de Olmillos de Sasamón.

Han sido detenidos en el cuarto de corrección de la guardia municipal tres individuos que se hallaban asilados en el cuarto de transeuntes, los cuales armaron anoche un escándalo morrocotulo, sacudiéndose unos á otros sendos garrotazos, resultando uno herido con bastantes lesiones, de que fué curado en la casa de socorro, en donde aún le duraba la efervescencia, arrancándose los vendajes.

El encargado del local se vió precisado á emplear su energía para reducirlos al orden, obligándoles á ir delante de él á la oficina de la guardia referida.

Poco á poco vá proveyendo las plazas de funcionarios que se relacionan con la higiene y salubridad el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

En la breve sesión que celebró anoche quedó nombrado practicante de la casa de grávidas D. Leoncio Grande, con la dotación anual de 375 pesetas y casa.

En la misma sesión habiendo tratado la comisión de teatro sobre la gratificación de una peseta diaria por ciertos gastos anejos al cargo de conserje del teatro Sr. Bermejo y oponiéndose á lo propuesto por la citada comisión el Sr. Corral pasó la moción á informe del negociado correspondiente.

Con motivo de ser hoy los días del Sr. Presidente de la audiencia D. Eugenio Gutiérrez Mansilla, ha sido esta mañana cumplimentado por todo el personal de la misma, al que ha obsequiado con un espléndido *lunch*.

Ayer tarde fué conducida á la última morada la señora D.^a Narcisca Calleja y Rábanos, viuda de D. Frutos Astudillo, que falleció anteanoche después de recibir los auxilios de la iglesia.

Acompañamos en el sentimiento á su apreciable familia.

La fuente del barrio de Santa Agueda está sirviendo... la mayor parte del año de un espectáculo poco agradable; le sucede á la tal, como á la Maritornes de la obra de Cervantes, por el un caño no mana y por el otro poco menos, viéndose precisados los vecinos á tener que ir en busca de agua á la fuente de la plaza de la Audiencia ó de Santa María, lo que ocasiona graves perjuicios, máxime habiendo muy cerca establecimientos en que hay gran concurrencia de personas.

También algunos tendales de la plaza Mayor están sirviendo continuamente de estorbo ó de algo peor, pues algunos inmediatos á los portales están dando ocasión á serios disgustos por los tropiezos que ocasionan los palos de los referidos tendales queá despecho del transeunte suelen dejarlos sus encargados más bajos de lo

que debieran, introduciéndose varias veces en la acera y obstruyendo, por consiguiente, el paso por la misma.

Ya que por motivos que no es del caso referir no se hermosea la plaza Mayor, creando otros mercados cubiertos en donde se coloquen los vendedores, al menos que se procure en ellas evitar los peligros que corre el que se ve precisado á pasar por aquel sitio.

Anoche, uno de los repartidores del DIARIO, después de haber sido objeto de varias burlas por parte de algunos dependientes de consumos, fué gravemente amenazado por uno de ellos, siendo esta la causa de que nuestros suscriptores del barrio de Huelgas no recibiesen anoche el periódico, puesto que el repartidor se vió obligado á volver á la ciudad para librarse de la agresión y dar parte de lo ocurrido.

Hemos puesto el hecho en conocimiento de la autoridad municipal, y esperamos que será debidamente castigado el culpable.

Rogamos, pues, á los suscriptores del barrio de Huelgas dispensen esta falta en el reparto, que seguramente no volverá á repetirse, pues para evitarlo hemos adoptado las medidas oportunas.

Nuestro corresponsal en Barcelona D. Carlos Ría Baja, distinguido periodista de aquella población, ha fundado una agencia noticiera titulada «El Telegrama» para lo cual se ha unido á reputados escritores y publicistas.

Nos alegraremos que prospere la empresa, la cual no vacilamos en recomendar con interés á nuestros colegas.

Los días 30 de Noviembre al 8 de Diciembre tendrá lugar en Villadiego la renombrada feria de San Andrés con iguales condiciones que en los años anteriores, para toda clase de ganados, frutos y demás productos del país.

Las numerosas transacciones verificadas en el año próximo pasado, los ventajosos precios á que se realizaron las operaciones de compraventa de ganado de toda clase, con especialidad de mular, caballar y vacuno, y la buena acogida dispensada á los forasteros por el vecindario, cuyo espíritu pacífico y sentimientos hospitalarios tanto han contribuido á acreditar esta feria, hacen esperar que la del presente año sea más concurrida, si cabe, que las de los que le precedieron.

En dichos días no se cobrarán derechos de feria, sitios de plaza ni arbitrios de ninguna clase.

Instrucción pública.—Por el Rectorado de la Universidad se han aprobado los nombramientos de maestros interinos hechos por las Juntas provinciales para las escuelas que á continuación se expresan:

De la provincia de Burgos D. Domingo de Juan, para Penches.—D. Vicente Arranz, para Quintanamanvirgo.—D. Tomás Pardo, para La Nuez de Abajo.—Don Teófilo Gomez, para Villanueva de Puerta.—D. Gabriel de Diego, para Villarán.—D. Felipe Santos, para Trashedo del Tozo.—D. Agapito Martín, para Corralejo de Valdelucio.—D. Ricardo Díez, para Olmos de la Picaza.—D. Gaspar Temiño, para Caborredondo.—D. Valerio Caño, para Villasuso de Mena.—D. Manuel Anton, para Las Quintanillas.—D. Casto Cuesta, para Bañuelos de Rudron.—D. Julian Tomás Tamayo, para Fresneda.—D. Ignacio Gil, para La Aceña de Lara.—D. Bustasio

Morquillas, para Torrecilla del Monte.—D. Arsenio Terradillos, para Urbel del Castillo.—D. Eugenio García, para Modubar de la Emparedada.—D. Anselmo Saiz, para Hormazuela.—D. Eliseo Sedano, para Arroyo de Muño.—D. Euquirio Lázaro, para la de niños de Arlanzon.—Doña Teódula Escudero, para la de niñas de Revilla Vallejera.—D. Lucio Fernandez, para la mixta de Santa Gadea de Alfoz.—Don Nicolás García, para la de Hinojar del Rey.

Vacantes.—Se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Arauzo de Miel, dotada con 100 pesetas anuales por la asistencia de diez familias pobres y demás casos de oficio.

Los aspirantes presentarán en aquella alcaldía la solicitudes debidamente documentadas en el término de quince días, á contar desde la publicación de este anuncio en el *Boletín oficial* de la provincia.

Audiencia territorial.—*Señalamientos para el día 16 de Noviembre de 1892:* Sala de lo civil: Pleito procedente del juzgado de Santander entre D. José y doña Romualda Teja y doña Marcelina Gurruchaga y otro sobre nulidad de escritura de venta: ponente, Sr. Castillo, abogados defensores Licenciado Gaitero y Setien, procuradores, Calderon y Pineda: Secretaría de Sala de García Rubio.

Mercados.—El de cereales de hoy en esta capital no ha tenido tantos ingresos como los anteriores y se ha notado tendencia á la baja en el precio de los trigos y firmeza y aun alguna alza en el de la cebada.

Se ha vendido el trigo mocho de 39 á 43 reales fanega, rojo de 37 á 40, álaga, que es el de más subido, precio desde 46 á 49, centeno de 29 á 30, cebada de 24 á 25, avena de 13 y 1½ á 14, yeros de 32 á 33, lentejas de 46 á 50 y patatas á 3 reales arroba en la estación.

—En la pescadería se ha vendido en la mañana de hoy salmon á 5,00 pesetas el kilo, congrio á 1,20, merluza de 1,00 á 1,20, besugo de 1,00 á 1,10, sardinas de 0,60 á 0,70, abadejo á 0,80, mazote á 1,10 y agujas á 0,40.

Por orden del médico inspector se han retirado 56 y 1½ kilos de mero y 74 de sardinas, cuyos pescados no reunían las condiciones necesarias para la venta.

—Se han degollado en el matadero en la mañana de hoy, 10 bueyes, 29 carneros, 22 ovejas y 7 cerdos.

El precio del tocino y lomo en el banco regulador es el de 1,54 y 1,70 y concluidas que sean las existencias se venderán dichos artículos á 1,56 y 1,66 respectivamente, estableciendo solo en ellos la diferencia de 10 céntimos en kilo.

—Como se aproxima la temporada de Pascuas de Navidad, se están recibiendo en esta capital grandes partidas de castañas tanto del Bierzo como provincianas y en breve llegarán las famosas de La Vera.

Las del Bierzo se venden próximamente á 2,50 pesetas la arroba y las de provincia de 1,75 á 2,00.

—En el último mercado de Aranda de Duero se vendió el trigo á 43 reales fanega, centeno á 32, cebada á 24, avena á 13, algarobas á 24, harina de primera, segunda y tercera calidad á 16, 15 á 1½ y 14 la arroba, harinilla á 9, cabezuela y salvadillo á 6:

Boletín militar.—*Servicio de la plaza para el día 16 de Noviembre de 1892.*—Parada, San Marcial y Lealtad; hospital y provisiones, Lealtad, quinto capitán: reconocimiento de piensos, artillería, segundo capitán: vigilancia, los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar interino *Gomez Solano*.

Necrología.—En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres del anciano Mariano Juan García, de 73 años, Hermanitas de los Pobres; doña Narcisca Calleja Rabanos, de 62, Lain Calvo 20; y del niño Victoriano Gallo Crespo, de 7 meses, Fernan Gonzalez 29. Y anteayer tan solo se verificó el sepelio del anciano de 82 años, Celedonio Andrés Camarero, del Hospital de San Juan.

Superior, en muchos conceptos, al aceite simple de bacalao.

(Desconfiar de las imitaciones)

D. Vicente Sagarra Lascurain, catedrático numerario de la Facultad de Medicina de la Universidad Literaria de Valladolid, etc., etc., certifico: Que habiendo empleado la *Emulsión de Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa en aquellos casos que reclamaba su uso, especialmente en *el lupus* y en ciertas *dermatosis escrofulosas*, he quedado altamente satisfecho de sus buenas cualidades superiores por muchos conceptos á las del aceite de hígado de bacalao simple. Lo que tengo el gusto de consignar.

Valladolid 27 Diciembre 1885.

Dr. VICENTE SAGARRA.

CARTA DE MADRID

Madrid 14.

La nota más saliente del día han sido las carreras de caballos, á las que han asistido los Reyes de España y Portugal. La tarde ha sido hermosa, y el *Stand* estaba animadísimo. Había muchos caballos inscritos, y con las apuestas que se han cruzado habría seguramente para hacer la felicidad de muchas pobres familias.

Así como el suceso de la tarde ha sido las carreras de caballos, el suceso de la noche será seguramente la función de gala organizada en el Real para festejar á SS. MM. fidelísimas.

Se cantará la hermosa partitura de la ópera española *Garin*, para que los egregios huéspedes puedan formar idea del numen musical de los compositores españoles.

¡Cuántos disgustos han tenido los ministros de Estado y de Fomento, encargados de repartir las localidades, y cuántos descontentos hay á estas horas por no haber conseguido un mal asiento de paraíso!

Sé de algunas familias que habían hecho gastos de consideración para

presentarse esta noche en el teatro real con mayor lujo del que sus medios económicos permitían, contando con la promesa de algunas butacas de patio, y hoy se han encontrado sin billetes, pero con el mal humor y la rabieta consiguientes.

No creo aventurar al decir que más de dos hermosas se quedarán esta noche vestidas y en casita.

Se comprende que ocurran estas cosas cuando solamente del ministerio de la Guerra se han pedido 480 localidades, y entre ellas sesenta butacas. Si al tenor de este ministerio han pedido los ocho restantes, no el teatro real sino las localidades de la plaza de toros hubieran sido pocas para satisfacer tales pretensiones.

Hubo, pues, que hacer un corte de cuentas con los pedigüeños, y después de regatear localidades como si se tratase de comprar patatas, ha resultado lo que no podía menos de suceder. Todos han quedado disgustados.

Al Congreso se ha mandado un palco y 20 butacas.

El palco para la presidencia y las butacas se han repartido á los diputados más antiguos.

Por este lado quedan cuatrocientos diputados descontentos.

En el Senado se han sorteado las localidades que le han tocado en el reparto.

Seguramente la función de esta noche en el Real habrá costado más desazones que á un presidente del Consejo de ministros formar Gabinete, con la diferencia que para pedir una cartera hay siempre algún reparo entre los aspirantes, pero todo el mundo se cree con derecho para obtener, en este caso, por lo menos una entrada de paraíso.

*
*
*

Los entusiastas por la fiesta nacional, no caben en sí de gozo. ¡Corrida con magníficos toros, escojidos para solaz de los Reyes! Ahí es nada la cosa. Y además las cuadrillas de Lagartijo, Mazzantini y Guerrita en competencia, y que es seguro que harán primores.

Por esto los aficionados han invadido la calle de Sevilla desde las primeras horas de la mañana, para proveerse de la entrada, á cambio de empeñar todo lo no empeñable, pues de esto se dan casos.

Es de suponer que los diestros brindarán la muerte del primer toro á la Reina Amelia, y que á Lagartijo (como el número uno del escalafón) le corresponderá este honor taurino, y el egregio regalo de la augusta dama.

Supongo que á más de un aficionado que lea estas noticias se le hará la boca agua.

A Madrid, pues, que corridas como las que se preparan, no se ven todos los días,

*
*
*

El ministro de la Gobernación ha dictado una real orden anulando, de acuerdo con el informe del Consejo de Estado, la sesión en que el gobernador de Zaragoza constituyó la Diputación de aquella provincia.

Esto equivale á un voto de censura al gobernador señor Navarrete, que supongo se apresurará á dimitir en cuanto tenga conocimiento de lo acordado por el ministro.

Mañana publicará la *Gaceta* dicha real orden, y también otra disposición confiando al gobernador de Barcelona la misión de inspeccionar los servicios del Ayuntamiento de aquella ciudad.

*
* *

El marqués de la Habana se sintió anoche mejor de su enfermedad, y hoy continuaba el alivio, pero dada la avanzada edad del ilustre enfermo, se teme un retroceso que haga aumentar el peligro.

*
* *

A pesar de las negativas de algunos periódicos, se confirma la noticia referente á que algunos diputados de la minoría fusionista tienen el propósito de invitar á un banquete al señor Sagasta en cuanto regrese á Madrid. He hablado con uno de los iniciadores de la idea, y me ha manifestado que caso de aceptar el obsequio el jefe del partido liberal, serán invitados los diputados y senadores que forman la oposición liberal en el parlamento. Se ha formado una comisión encargada de ofrecer el banquete al señor Sagasta, y la componen los señores Calvetón, Merelles y Figueroa Torres.

Es probable que el expresidente del Consejo rehusé el obsequio, y una de las razones que tendrá para ello, es que dentro de breves días estarán abiertas las Cortes, y allí podrá hacer las declaraciones que tenga por conveniente, si este es el fin que persiguen los iniciadores.

*
* *

Pasado mañana saldrá para su diócesis el señor obispo de Santiago.

*
* *

La prensa de Santiago confirma que en aquella capital han ocurrido algunos casos de *grippe*, que degeneran en tifoideas benignas. Los estudiantes de la Universidad han suplicado que se suspendan las clases, y el rector de la misma les ha autorizado para que no asistan los que no disfruten perfecta salud ó deseen ausentarse de la población. Esto demuestra que el incremento de la enfermedad es de alguna importancia.

*
* *

El nuevo alcalde señor marqués de Cubas va dando muestras de su decisión á emprender una campaña moralizadora y económica. Entre sus proyectos figura la rebaja de sueldo de los empleados de más importancia y la reducción de personal. Con tales noticias y la petición de cesantías que ya conocen los lectores, reina un pánico indescriptible en la casa de la Villa.

*
* *

Ha terminado satisfactoriamente la cuestión personal surgida ayer en

el Congreso, entre un conocido periodista y un amigo del señor Salmerón.

M.

NOTICIAS GENERALES

La *Gaceta* de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Fomento.—Real orden disponiendo que se inserten en la *Gaceta* los servicios prestados por la Guardia civil en la defensa de la riqueza forestal en Setiembre último.

Ultramar.—Real orden desestimando lo solicitado por los propietarios y gerentes de la empresa minera metalúrgica de Santiago de Cuba.

Dicen los periódicos de Pamplona que el general Loma ha confirmado el fallo del consejo de guerra encargado de juzgar el acto de desobediencia ocurrido en el regimiento de América y las responsabilidades exigidas á un teniente, un capitán y un comandante.

Los 28 soldados han sido condenados á doce años de presidio, y el teniente á quien aquellos desobedecieron á tres años de prision.

El capitán de la compañía á un mes de arresto, y á dos meses el capitán de semana y comandante jefe de cuartel.

Una señora de Zaragoza propietaria de una parte de casa situada en una calle de aquella capital, al serle notificado dias pasados el derribo, ó que reparase el estado ruinoso en que se hallaba el edificio, hizo cesion de su propiedad á la corporación municipal.

Anteayer publicó el *Diario oficial del ministerio de la Guerra* una circular disponiendo que á fin de mantener vivo el sentimiento religioso en los diferentes cuerpos y dependencias del arma de infantería y estrechar los vínculos morales que unen á sus individuos, se declara patrona del arma de infantería á Nuestra Señora la Purísima Concepción.

También publica una real orden autorizando al inspector general de infantería para que las fiestas con que ha de celebrarse la declaración de Nuestra Señora la Purísima é Inmaculada Concepción, como patrona única del arma de infantería, se verifiquen el presente año en Madrid, pudiendo asistir á las mismas el primer jefe y un capitán ó subalterno por cada cuerpo activo y un jefe por zona.

Nótase en Reus algún movimiento en vinos para la exportación á America y á otros puntos del extranjero.

Con este motivo la industria tonclera, que es de importancia en aquella comarca, ha recobrado su natural animación.

Gubernalis, el célebre orientalista, ha publicado en Roma un curiosísimo album de autógrafos á propósito del descubrimiento de América y en honor de Cristobal Colón.

Colaboran en el album 108 hombres ilustres franceses, italianos, españoles, ingleses, rusos, chinos, japoneses, persas, y hasta en sanscrito y en hebreo!

España está representada por D. Carlos, Castelar y Zorrilla.

Según datos estadísticos, desde el comienzo de la epidemia hasta el 1.º de Octubre han muerto del cólera en Rusia 1220.122 personas!

DESDE BARCELONA.

(Notas sueltas).

Escasa en noticias ha sido la última semana, pues todo continúa, puede decirse, de la misma manera.

Respecto á la alcaldía, ya nadie dice una palabra, la prensa calla y parece cual si á Barcelona no le interesase semejante cuestión. Por lo tanto, no puedo decir sobre ello nada más que lo que llevo dicho en mis anteriores.

No obstante, debo relatar dos sucesos, que han de formar el contenido de esta correspondencia. En primer lugar no puedo dejar de hacer algunas consideraciones, sobre la inauguración de la temporada de nuestro gran teatro del Liceo, que abrió sus puertas en la noche del cinco.

El aspecto que presentaba la grandiosa sala era sorprendente, siendo la nota culminante, como siempre, la hermosura de las damas y la riqueza de las *toilettes* lucidas por las familias de más alcurnia de esta capital. Allí se reunieron tanto los admiradores del arte, como los representantes de la *high-life* de nuestra sociedad y á la par que los primeros esperaban con ansia que el telón se levantara, los segundos dirigían sus gemelos á las espaciosas galerías y á las plateas para percibir más exactamente y con mayor número de detalles los angelicales semblantes de la femenina concurrencia, que superaba, como siempre sucede, por su brillantez y por su número á la masculina.

Representábase la celebrada ópera *Lohengrin* y el público barcelonés pudo saborear á su gusto las melodiosas notas de la obra, que aunque ya conocida en esta ciudad, no dejó de entusiasmar, como lo merece, su mérito artístico.

La compañía alcanzó muchos y merecidos aplausos del auditorio, especialmente el señor Valero, que en algunos pasajes fué ruidosamente aclamado. La orquesta por su parte hizo cuanto pudo para agradar; distinguiéndose el maestro concertador, que fué repetidas veces llamado al palco escénico al finalizar cada acto. Con estos elementos, creo que la empresa percibirá en esta temporada pingües productos.

En segundo término, está llamando la pública atención y es el tema de muchas conversaciones en estos días, un serio conflicto que se está desarrollando entre los alumnos de la facultad de Medicina y la administración del hospital de Santa Cruz, donde está establecida aquélla desde su fundación.

El conflicto fué originado por oponerse la citada administración, faltando á sus deberes y á las obligaciones que tiene contraídas con dicha facultad, á proporcionar salas en donde puedan los escolares de clínicas ó clases prácticas emprender con fruto sus estudios. Viendo los estudiantes, al propio tiempo, que por la inercia que demostraban tanto el rectorato de esta Universidad, como el decano de Medicina;

no se llegaría á un arreglo definitivo, determinaron propinar una silba á este último, consiguiendo por tal medio que presentase la dimisión de su cargo. Mas no paró aquí la cuestión; sino que, prosiguiendo los alumnos en la actitud que en un principio habían adoptado, ó sea la de hacer huelga de sus clases, mientras no quedase favorablemente zanjado el asunto, decidieron dar otra *pitada* fenomenal á la administración antes dicha, la cual hizo que se presentasen en el patio del benéfico establecimiento un número algo considerable de agentes de policía secreta, con el gobernador civil, el cual arengó á los escolares, prometiéndoles que él atendería debidamente sus justas reclamaciones.

Creo, por mi parte, que con los medios que se han puesto en práctica, no se hará esperar una feliz solución, pues aunque contra la junta administrativa del establecimiento es muy difícil luchar ventajosamente, de todos modos, me parece que si á la razón de los unos, se unen los conocimientos científicos de que disfruta el digno claustro de la facultad y el apoyo unánime de la prensa local, sucumbirán todas las mañas que se saquen á relucir en contra del elemento estudiantil.

Carlos Ria-Bajá.

Barcelona 12 Noviembre 1892.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 14.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 63'06.

Londres 14.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 63'14.

Viena 14.—Algunos periódicos pretenden que la visita hecha al emperador de Austria, por el príncipe heredero de Rusia tiene grande importancia política, creyendo que contribuirá mucho para la conservación de la paz europea.

Berlin 14.—Los despachos de Koenigsberg, dicen que la «influenza» toma incremento y que ha adquirido caracter epidémico.

Paris 14.—La colonia francesa residente en Berna ha dirigido una exposición á su gobierno, encareciéndole la necesidad de que se llegue á un acuerdo comercial entre Francia y Suiza.

Paris 14.—Se acentúan los rumores de una próxima crisis ministerial.

El ministro de Hacienda señor Rouvier, es objeto de censuras, incluso por parte de muchos individuos de la mayoría. Dicen que sus cálculos rentísticos han resultado fallidos, hasta el punto de que es de esperar un déficit de 54 millones de francos en el presupuesto á causa de las reducciones de los ingresos de aduanas.

El ministro no había tenido en cuenta la dimisión que forzosamente había de traer consigo la última reforma arancelaria.

Añaden que hay que poner término al desorden en la Hacienda y en la administración que parece perpetuarse, hijo principalmente de falta de método.

Respecto de la enmienda del señor Donmerc, que se volverá á discutir

hoy en la Cámara de los diputados, aboliendo todos los derechos sobre las bebidas higiénicas, abolición que representa una disminución de ingresos de 88 millones de francos, los diputados de los departamentos vitícolas, tanto republicanos como monárquicos, están resueltos á aprobarla definitivamente á fin de que el fisco no continúe percibiendo derechos exorbitantes de consumos sobre los vinos y sidras naturales, y se impida así el abuso de las falsificaciones con grave daño de la salud pública.

Viena 14.—El príncipe heredero de Rusia, ha salido de esta capital con dirección á San Petersburgo.

El emperador y los archiduques fueron á despedirle á la estación.

Londres 14.—La reina Victoria regresará á Windsor el viernes próximo.

París 14.—La Bolsa de hoy se ha resentido por efecto de la situación política de Francia. El 3 por 100 francés ha bajado á 99'20. El 4 por 100 exterior español se presenta también flojo y encalmado. En Londres, por efecto de la liquidación de la quincena, se ha cotizado á primera hora más alto que en París.

Lisboa 14.—La Junta de festejos que se ha creado aquí para recibir solemnemente á los reyes de Portugal, esperados en la mañana del viernes próximo, há recibido nuevas adhesiones de todas las clases sociales. Se ha publicado el programa de las fiestas, que prometen ser muy suntuosas.

Londres 14.—Un telegrama de Berlín, que hoy publica «The Standard», dice que es posible que se llegue á un acuerdo de transacción en el nuevo proyecto de ley militar.

En virtud de esta transacción, la mayoría del Parlamento aprobaria la parte esencial del proyecto, en virtud de la cual, Alemania podría aumentar considerablemente en caso de guerra sus contingentes.

Londres 14.—Un despacho de Tokio (Japón), anuncia que un formidable incendio ha destruido 600 edificios en aquella ciudad.

Fabra.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

FUMADORES

PAPEL DE TINA ESTILO AMERICANO

Los de buen gusto gastan ya el legítimo papel pectoral y demás clases de la acreditada marca

LAS TRES CIRCUNSTANCIAS

Depósito general: calle San Felipe Neri, 2, Barcelona.—De venta en todos los estancos, kioscos y demás.—No os dejéis engañar por clases parecidas.



ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

TALLERES

de

ENGUADERNACION, DORADO Y RAYADO

de

RUFINO S. GONZALO

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums en terciopelo, peluchs, etc.

Carteras plegantes, forma ministro para la firma, resguardo de valores, le tras, inspectores de ferrocarriles, etc.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPañÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: Madrid, Olózaga, 1,
(Paseo de Recoletos)

GARANTIAS

Capital social, pesetas. . . 12.000 000
Primas y reservas. . . 40.697.980

Total. . . 52.697.980

29 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones, acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1874, de su fundación, la suma de pesetas 48.801.675,58.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En esta rama de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de Vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos a prima, más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Dirigirse al Subdirector D. Próspero Gallardo, procurador de los Tribunales de esta ciudad, calle de Victoria, 16, segundo. Teléfono núm. 15.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

LA FERTILIDAD Abonos químicos concentrados y materias fertilizantes para cultivos especiales. Marca registrada.

AGENTE

VIGENTE PEREZ TERRAZA-Barcelona

Se traspasa una taberna. Vadillos, 10.

Se vende cisco superior de rama de encina para braseros á 3 reales arroba. Almacén, calle de San Juan, número 41.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS"

MADRID 15.—8,50 m.

La causa llamada de las abortadoras continua llamando la atención pública.

El sumario se instruye con gran actividad.

Se ha dictado auto de prisión contra el sujeto que fué ayer detenido como amante de la víctima, el cual ha ingresado hoy en la cárcel modelo.

Ante el juzgado negó terminantemente toda complicidad en el asunto, asegurando que ni siquiera conocía á la joven Dionisia.

También están presos el médico y la echadora de cartas.

Hoy se practicará la autopsia del cadaver, y el reconocimiento de las visceras.

MADRID 15.—9,50 m.

Insistese en afirmar que el viaje de los reyes de Portugal á Madrid se ha debido únicamente al deseo de estrechar los lazos de afecto entre las Cortes de ambas naciones.

Dicho objeto se ha conseguido plenamente, pues existe gran cordialidad entre las dos familias reinantes.

MADRID 15.—10,10 m.

Los Reyes de Portugal han ido hoy al Escorial con la Infanta Isabel.

Oirán dos misas, ante el sepulcro de la reina Mercedes y el del duque de Montpensier, regresando á Madrid á las cinco de la tarde.

MADRID 15.—10,30 m.

Continuan los festejos del centenario.

Esta tarde será la retreta, habiéndose señalado para este acto las seis y media, con objeto de que puedan asistir los Reyes de Portugal, los cuales presenciarrán el espectáculo desde la embajada portuguesa.

Se ha desistido de realizar la proyectada recepción en las casas consistoriales.

MADRID 15.—11 m.

Asegurase que el ministro de la Guerra tiene redactada una disposición en virtud de la cual y tras largo expediente será un hecho muy en breve la transformación del armamento del arma de infantería.

Parece que el fusil Maüsser, aceptado por el general Azcárraga, ha sufrido alguna variación del primitivo modelo, habiendo ganado en rapidez, en precisión y en alcance, por lo que se le llamará Maüsser español.

Tan importante mejora la planteará el actual ministro de la Guerra sin que á pesar de su enorme gasto agrave la situación del Tesoro, puesto que el presupuesto no cerrará con déficit.

Esto que parece á primera vista una ilusión quimérica tiene facilísima explicación: el licenciamiento temporal de millares de soldados y otras disposiciones análogas realizan el milagro.

MADRID 15.—11 m.

En elevados centros se desmiente la noticia de que con motivo del viaje de los Reyes de Portugal se trate de concertar una alianza hispano-portuguesa, pues únicamente se ha utilizado dicho viaje para empezar las gestiones preliminares á fin de celebrar un tratado de comercio entre ambas naciones.

Niégrese también toda importancia al hecho de que la Reina Amelia, al llegar á Madrid, vistiera un traje con los colores nacionales de España, recordando que la Reina Regente ostentó también los colores portugueses en el viaje que hizo á Portugal, y la Reina Pia vistió de amarillo y rojo cuando estuvo en Madrid.

MADRID 15—4,45 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 68,20. Idem fin de mes, 68,25.

Idem exterior, 72,90. Idem Deuda amortizable, 77,70.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 1886, 106,05.

Idem idem de 1890, 97,00.

Acciones del Banco de España 363,50.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 130,75,

Cambios sobre Paris á ocho días vista, 16,00.

Idem sobre Londres 00,00.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 62,56.

Mercado flojo.